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上海移为通信技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-001 

投资者关系活动类别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

其他（网络电话会议） 

参与单位名称及人员姓名 

易方达基金 刘健维；诺德基金 周建胜；太平资产 邵军；西部利

得基金 王邵哲；中信建投基金 禹世亮；长信基金 黄向南；永赢

基金 任桀；天风证券 陈汇丰；中银国际 袁妲；国泰君安 黎明

聪；华泰证券 高名垚；安信证券 路璐；华泰证券 王兴；光大证

券 石崎良；中国银河证券 赵中兴；中信证券 周翰林；海通证券 

于一铭；等共计59家机构共计64人。 

时间 2024年04月08日 20:00-22:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司接待人员姓名 

董事长兼总经理 廖荣华 

副总经理 彭嵬 

副总经理兼董事会秘书 张杰 

财务总监 贺亮 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

 

一、2023年业绩快报与2024年一季报预告解读 

2023年度公司实现营业收入10.1576亿元，同比增长1.35%，

其中，2023年第四季度营业收入同比上升33.49%。实现归属于上

市公司股东的净利润0.4854亿元，同比上升85.02%。2023年度综

合毛利率40.40%，同比提升了5.69%。2024年一季度公司实现净

利润同比增长80%-90%，实现扣除非经常性损益后的净利润同比

增长110%-130%。 

公司在2023年三季度后，2023年第四季度和2024年第一季度



整体创出同比单季度的业绩新高，连续两个季度盈利增速均达到

80%-90%，业务恢复较快。目前需求和业务发展良好，毛利率不

断提升，费用总体也非常平稳可控，盈利能力不断释放。特别在

海外业务方面，由于公司绝大部分都是海外业务，出海逻辑非常

顺，海外需求和毛利率都非常不错。支撑公司发展方面，除了出

海逻辑外，还有宏观经济恢复、4G5G渗透率提升带来产品量价提

升、替代海外竞争对手及市占率提升等因素，还有公司内部各板

块业务的发展和新产品放量等因素。 

2023年业绩影响较大的因素包括汇率波动、资产减值等，其

中，公司新计提的存货跌价准备影响年度净利润2,865.72万元。

2024年一季度在新产品推广方面如路由器、视频车联网、车载前

装等都有所进展。公司后续通过提升渗透率、替代海外竞争对

手、优化业务结构、新品推广等策略，助推公司业务发展。 

二、问答环节 

1、请问公司在车载前装领域的计划节奏和进展如何？能否

展望一下市场空间？ 

答：公司在车载前装领域的定义比较宽泛，包括乘用车辆、

专用机械、工程机械和摩托车等。在海外市场方面，已经有了一

定的突破，作为ODM供应商提供产品进入大型工程机械领域。这

个市场虽然规模不如乘用车市场大，但产品要求定制化，毛利率

可观。在国内乘用车市场前装领域，公司刚开始布局，节奏不是

很紧，更看重前期的布局。公司在海外市场有一定的优势，也在

探索国内车厂出海的机会。在前装这个领域，去年已经取得了一

定的进展，后续加大推广。预计今年在摩托车领域会有更多突

破。 

2、对于电动滑板车和两轮车市场的发展，公司有何看法？

是否有新的布局？预计市场容量如何？ 

  答：目前来看，电动滑板车和两轮车市场已经进入存量替换的

阶段，增量不会像前几年那么大。公司在这一块的布局非常完

善，主要集中在Toc端的电动摩托车销售。相比商业运营的容

量，这部分的市场容量要大出一个数量级。因此，公司认为这部

分业务收入或市场增量会远远大于之前两年的电动滑板车市场容

量。 

3、公司有哪些新的产品业务进展或订单情况？ 



答：从2023年下半年开始，公司新的品类如路由器和车载视

频等的整个市场拓展不错，还加强了对客户的ODM业务的开发，

公司拥有强大的定制化的能力，在业务层面上来说，不仅仅只局

限目前现有的业务分类，而是更多满足客户的应用场景，这些产

品的底层技术是一样的。公司通过充分发挥自己在无线物联网多

年的技术积累和经验积累，加上公司在海外市场的优势，预计随

着2024年的持续推进，市场拓展应该可以看见成效。还有一些其

他新的品类，如：应急灯、支持卫星通信的动物溯源追踪管理产

品进行储备并陆续将推向市场。 

4、公司现在自研模块的情况？未来的提升空间还有多大？ 

答：关于自研模块，一方面本身模块的成本有所降低，另外

一个更大的变化就是自研模块替代外采，致使整个产品结构都会

有大幅的成本下降，所以对公司毛利率的提升也贡献了比较大的

一部分。目前公司产品以自研模块为主，未来提升空间还是蛮

大。 

5、海外4G的渗透率提升空间有多大？5G方面能否做一个展

望？ 

答：目前海外各个区域的发展情况不太一样，美国是4G发展

最快的国家，南美各国网络发展不均衡，欧洲大部分客户已经开

始向Catm和Cat.1上转，非洲以Cat.1为主。公司有相应的产品线

来支持各个区域的客户，并且都有自己自研的模块来支持。关于

5G方面，公司现有路由器产品，基于5G模块开发的新产品正在南

美和北美推广，同时也储备了5G在其他产品的研发，主要用来替

代对带宽有要求的产品方向。 

6、公司在AI领域有新的布局，除了车载视频产品之外的其

他产品是否也有考虑AI的应用？未来的规划和发展如何？ 

答：从需求端来看，视觉相关的AI应用需求比较多，包括像

驾驶员的管理DMS等应用场景已经落地。视频类产品上的AI应用

相对较多且已经落地。从长远来看，物联网类产品的AI应用也会

越来越多。对于窄带化的应用，可能会有比较轻量化的AI应用，

因为这部分产品收集的数据累积会非常多，将来的数据处理可能

会在终端进行，减轻云端负担。同时，边缘计算可以很好地处理

本地采集的数据，提高处理的及时性。虽然目前对于实时性要求

比较高的应用需求不是特别多，但这部分需求可能会出现。公司



一直在跟踪和研究这些应用，相对车载视频来说，未来可能会有

比较轻量化的AI应用。 

7、现在IPO市场环境下，公司有没有并购投资的相关打

算？ 

答：投资并购也是公司的一个战略重点，在目前的大环境下

时机和条件相对比较合适。公司国内的业务占比实际上比较小，

可以借助于外延投资并购的方式去进一步的拓展。公司可以通过

战略合作、参股投资、收并购等，去做一些业务上的拓展。公司

重点关注的方向是车联网、两轮车智能硬件、车载视频、工业路

由器、能源整体解决方案、AI和机器人等与公司有相关性和协同

效应的领域。 

8、关于公司人员构成，今明两年大概会是什么样的一个走

势？ 

答：公司这两年会保持人员可控的一定比例增长，如15%左

右，主要增加人员还是在市场销售前端和市场拓展方面，然后研

发方面会适当增加一些，重点在销售和研发方面增加一定的投

入，同时注重人效的提升。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年04月08日 
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